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成都市金牛区政协充分发挥政协专门协
商机构的优势和独特作用，以全面建设践行
新发展理念的公园城市示范区为统领，紧紧
围绕示范区建设8个方面的重点部署和金牛
区“1520”总体发展思路，积极作为、主动
融入，找准履职的切入点和着力点，为成都
建设示范区、奋进新征程贡献了金牛政协的
智慧和力量，获得了广泛赞誉。

新班子新气象，新委员新作为。区政协
如何在短时间内打造出这样一支政治过硬、
能力过硬、作风过硬的政协队伍？近日，记
者采访了成都市金牛区政协党组书记、主席
刘蓉。

记者：在推动基层政协高质量履职过程
中，您有何体会？

刘蓉：“两个薄弱”是制约市县政协提
升工作质量的瓶颈，也是影响其发挥专门协
商机构作用的短板。在探索破解基层政协

“两个薄弱”过程中，我们深入实施“委员
履职能力提升”和“机关干部能力素质提
升”两项工程，进一步建强两支队伍建设，
在实践中补短板、强弱项。

特别是在实施“机关干部能力素质提
升”工程中，我们以“四航行动”为抓
手，强引领、夯基础、树新风，全面提升
了区政协机关干部队伍整体能力素质，以
能力提升补工作力量短板，以质效提升补
工作基础短板，有力推动了政协工作从

“做了什么”向“做成了什么”转变。这一
做法得到了市政协党组书记、主席张剡和
区委的高度肯定。

记者：何为“四航行动”，实践中取得
什么成效？

刘蓉：以“政治领航”行动强政治定
力。我们坚持以党组理论学习中心组学习、
机关支部“三会一课”等为“龙头”，通过
专题学习、理论研究、座谈交流等形式，加
强对党的新思想新理论的学习。围绕打造

“先锋引领·同心聚力”党建品牌，每月开
展主题党日活动，筑牢铁心向党的政治根
基。今年，区政协大力推进“书香政协”建
设，将学习活动与“委员读书”有机结合，
多次开展“悦读分享”活动，引导机关干部
与政协委员一道多读书、善读书、读好书，

共同增强“凝聚起来、落实下去”的政治
担当。

以“赋能续航”行动强履职能力。我们主
要以“青蓝结对·导师帮带”活动为抓手，搭
建年轻干部学习提能平台，既注重能力全面培
养又注重专业分类培养。今年全国两会后，区
政协围绕贯彻落实全国两会和省、市党代会精
神等主题常态开展学习交流，拓展微信群、政
协智慧云平台等线上学习平台，实时开展“微
学习”“微分享”“微交流”，创新开展“见
学”“游学”“访学”，同步开展“实战实训·
多岗历练”“充电蓄能·机关讲堂”等活动。
年轻干部们纷纷表示，学习的导向更鲜明了、
渠道更多元了、氛围更浓厚了，大家学习的积
极性也更强了。

以“成长助航”行动强内生动力。换届以
来，我们着重树立了“优秀优先，先进先晋”
的选人用人“风向标”，重实干、重实绩、重
担当。用好工作考核的“指挥棒”，细化内
容、量化评比，每季度晒出工作量、挂出成绩
单，引导机关干部始终如一“真担当”“真作
为”。为拓宽人才渠道，在区委的支持下，我

们将秘书科科长、社情民意科副科长两个科级
岗位在全区范围内公开择优遴选，取得了很好
的效果。随着一批“生力军”的引入，有效充
实了干部成长的“蓄水池”，机关干部梯次配
备更加优化、更可持续。

以“清风护航”行动强工作合力。要打造
一支劲旅，就必须要有铁一般的纪律。今年，
我们围绕压实管党治党政治责任，就党组议事
规则、落实全面从严治党主体责任清单等6项
制度进行了细化完善。同时，持之以恒纠“四
风”树新风，坚持多措并举营造良好环境、宽
严并济加强教育管理、质效并重培养塑造过硬
作风，推动干部思想合心，工作合拍，行动
合力。

通过探索实践，实现了主席会议成员领跑
示范，政协委员、机关干部担当奋进，在政协履
职和“双助”“疫情防控”等工作中勇于担责、积
极奉献的良好氛围。今年，区政协机关获得了

“成都市金牛区高质量构建天府成都北城新中
心先进集体”“落实全面从严治党、党风廉政建
设和反腐败工作先进单位”等多项表彰，5名
机关干部获得先进个人表彰。

以“四航行动”破解“两个薄弱”
——访成都市金牛区政协主席刘蓉

本报记者 韩冬 通讯员 陈煦

围绕答好习近平总书记提出的“把经济
特区办得更好、办得水平更高”“在新时代
经济特区建设中迎头赶上”“打造现代化沿
海经济带重要发展极”三道题，汕头市明确
坚定不移走“工业立市、产业强市”之路，
构建“三新两特一大”产业发展格局。其
中，纺织服装产业作为汕头规模以上产值超
千亿的制造业产业被寄予了厚望。

近日，汕头市政协召开专题协商会暨重
点提案督办会，为推动汕头从“纺织服装大
市”到“纺织服装强市”助力建言。

“市委有号召，政协有响应；市委有部
署，政协有行动。”今年，汕头市政协把

“推动纺织服装产业转型升级，助力汕头
‘工业立市、产业强市’”列为本年度重点
协商专题。同时，九三学社汕头市委会提
出的《推动纺织服装产业转型升级，助力
汕头工业立市产业强市》提案也被定为市
政协重点提案，由市委书记温湛滨牵头
督办。

市政协采取“专题协商+重点提案”的
履职形式，灵活运用多种形式开展调查研
究，多层次、多渠道了解情况，从不同侧面
发现问题、提出建议。

从6月初开始，市政协专题调研组先后
召开5场座谈会，与12个职能部门、5个行
业协会（商会）和30家企业交流互动。深
入到高新区、潮阳区、潮南区等地企业实地
调研，深入了解纺织服装产业链各个环节情
况，听取各方意见建议。

市政协专题协商调研报告指出，在市
委、市政府重视下，各方面推动纺织服装产
业转型升级工作取得一定进展，但对照省建
设现代轻工纺织战略性支柱产业集群的要
求，还存在不少突出问题，包括产业链存在
短板，产业结构不够合理；产品种类集中，
产业处于价值链中低端；行业创新能力有待
提高，龙头企业规模较小；消费需求收缩，
转型升级压力大；要素资源紧张，制约转型
升级。

提案督办也在同步进行。市委办公室专
门成立了重点提案办理工作协调小组，市工
信局等各职能部门行动有力，企业、行业协
会等主动配合，市政协经济委协调推进，为
提案办理取得成效夯实基础。

“提案办理的成效超出了预期。”市政协
常委、九三学社市委会专职副主委曾牡甘认
为。短短半年时间里，汕头成立了市纺织服

装产业协会，成功举办了首届“中国·潮汕国
际纺织服装博览会”，线上线下有机融合，发
布纺织服装产业“四大工程”，举办“产学
研”对接会，建设公共检测平台等等，为纺织
服装产业转型升级注入新动力。

“纺织服装产业能否重构产业链、供应
链、创新链、人才链，实现整体提升突破，对
我市加快构建‘三新两特一大’产业发展格
局，走好‘工业立市、产业强市’之路至关
重要。”温湛滨在专题协商暨重点提案督办会
上提出，要聚焦重点、多措并举，统筹推进
纺织服装产业转型升级各项工作。各级政协
要充分发挥人才荟萃、智力密集、联系广泛
的显著优势，紧盯走好“工业立市、产业强
市”之路中的堵点难点，深入调查研究、积
极出谋划策。

打造汕头纺织服装品牌是与会者共同关注
的焦点。曾牡甘建议，采取政府和企业的双轮
驱动，建设区域公共品牌+企业品牌+产品品
牌模式，出台落实发展区域公共品牌的相关政
策措施，指导并赋能企业开展区域公共品牌的
相关市场行为，带动产业发展。

市政协委员、市纺织服装产业协会常务副
会长马庆宣则建议，成立汕头品牌发展工作小

组，支持工业智能化升级，鼓励创新，重视品
质，促进品牌走出去、引进来战略。让全世界
了解汕头品牌。

“建议申请将中国·潮汕国际纺织服装博
览会升级为中国（汕头）纺织服装博览会，突
出及提升汕头作为中国纺织服装产业基地，在
国内外的知名度及影响力。”市政协委员、广
东潮域展览有限公司董事长陈灿涛认为，要通
过鼓励支持汕头企业抱团走出去参加国内外展
会，特别是增长最快的RCEP市场，参与到更
广阔的国内外市场竞争；在政府层面成立汕头
会展业发展专家小组，带动汕头会展业提质
提档。

部分委员提交了书面建议。市有关单位、
有关区负责同志，针对委员提出的意见建议积
极回应。

“这场会议既是对重点提案办理工作的检
验，也是围绕推动纺织服装产业转型升级的深
度协商。”市政协主席邱奕辉表示，要充分发
挥政协专门协商机构作用，进一步强基础、固
根本、优服务、凝共识、聚合力，围绕加快纺
织服装“四大工程”建设等重点工作积极建言
资政，为实现从“纺织服装大市”到“纺织服
装强市”质的飞跃贡献智慧力量。

广东省汕头市政协“专题协商+重点提案督办”推动高质量发展

为纺织服装产业转型升级注入新动力
本报记者 林仪 揭春雁 通讯员 沈坚悦

刘杨，江苏省苏州市虎丘区政协委员、留学归国创
新创业者、苏州涟漪信息科技有限公司创始人，曾获中
宣部“中国好人”称号，江苏省“双创”人才等众多殊
荣。他创办的苏州涟漪信息科技有限公司，深耕人工智
能安防领域，产品远销40多个国家和地区。

刘杨符合多数人对于企业家的想象。身材笔挺，谈
吐温文尔雅，常常是西装革履，走路阔步。他说话时有
节奏感，逻辑缜密，框架眼镜下的眼神始终发着光……

自信、坚定的企业家刘杨的人生信条——“人生的
目的就是最大程度帮助需要帮助的人”，这句话写在笔
记本扉页上，也成为刘杨奋斗的座右铭。

2012年，在美国创业已有不俗成就的刘杨，决定
卖掉别墅，转让处在上升期的公司，带着妻子和孩子回
国创业。

“作为中国人，回国不需要理由，不回国才需要理
由。我是中国人，应该要回中国办一家世界级企业，做
出世界领先的产品。”在考察6个城市后，刘杨决定举
家搬迁到“宜业又宜居”的苏州。

回国后刘杨关注的第一个问题，就是独居老人的安
全问题。他发现，这日益成为老龄化社会不可回避的痛
点，而国内企业，很少关注这一领域。经过市场调研，
刘杨结合自己人工智能和物联网领域专业优势，很快确
定了创业的方向，即研发一款智能化的一体式家用安防
产品，“守护侠”由此而来。

“守护侠”酷似一个家庭看护机器人，它不同于被
动的视频监控，而是通过多个传感器数据，经过数据融
合技术和人工智能算法等主动获取潜在风险，如外人闯
入、老人摔倒等异常事件。当检测到风险，就会第一时
间将异常事件信息推送给家人亲属。刘杨解释道，“我
们设置的安全预警中心也会通过专属客服联系其亲属。
此外，物联网服务平台会和物业联系，实施险情协助处
理，以便在最短的时间派人上门查看。”

“这是我们‘守护侠’最初的应用。”刘杨表示，事
实上，“守护侠”量产后，为了让“守护侠”发挥更大
的价值，刘杨和他的团队一直在不断拓展“守护侠”的
新功能。

为了让“守护侠”监护到瓶装液化气的重大安全隐
患源，刘杨和他的团队经常研发到深夜。“那段时间，
我们每个人都几乎进入了忘我的状态，经常在工作室建
模型、做测试，一干就是一整天。”刘杨说。经过反复
研发，刘杨及其团队研发的“守护侠”智能联网燃气报
警系统在辖区内试点安装。作为属地企业，刘杨免费为
苏州高新区近百家小餐饮店安装了最新研发的“守护
侠”。

消除餐饮店的燃气安全隐患仅是“守护侠”延伸功
能的一个缩影。此后，刘杨及其团队继续尝试，不断拓
展着“守护侠”的效用。2019年12月，可以主动识别
楼道内违停电动车的“守护侠”监控系统，在狮山横塘
街道金色家园社区上线。借助该系统，社区乱停车现象
得到了明显的改善。

创业的艰辛，是一路的披荆斩棘，日渐化作了两鬓
白发，也淬炼成坚强与韧性沉淀在刘杨身上。

除了广为人知的知名企业家身份，他还有另一个身
份，虎丘区政协委员。

2021年7月，狮山横塘街道“有事好商量”协商议
事中心正式启用。在这个阵地的四大功能区域中，刘杨
委员工作室和委员大讲堂、协商议事室、书香政协等功
能区域各呈亮点，以不同形式集聚委员之力，解决辖区
居民的“关键小事”。

在刘杨委员工作室，刘杨与其他政协委员轮流“坐
镇”，耐心分析居民反映的问题，寻找解决办法。在提
案方面，他从自己企业家和海归人才的身份出发，认真
倾听身边企业家、创新人才、员工的心声。围绕海外人
才引进、停车场建设、普及智能安防等问题，第一时间
收集民意，深入调研，将其梳理成政协提案，并多次被
采用。

去年，在建党100周年之际，刘杨有幸加入了中国
共产党，并且于“七一”期间，作为留学归国创新创业
新党员代表，赴北京参加庆祝中国共产党成立100周年
大会及相关庆祝活动。回苏州后，他在虎丘区政协开展
的首场“七一”讲话·协商议事室委员来宣讲活动中，
作为宣讲嘉宾，向参会人员传达了大会精神，也声情并
茂地还原了当时的活动盛况。亲耳聆听习近平总书记

“七一”重要讲话，让他对自己的创业路和加入中国共
产党有了更深的感悟，也让他接下来的创业路有了更为
明晰的指引，那就是，继续心系百姓、为百姓服务。

（苏慧 张彪 江迪）

群众安全的
“守护侠”

——记江苏省苏州市虎丘区政协委员刘杨

每年七月中旬到八月中下旬，湖南省株洲市炎陵县全民卖桃都会成为一道挥洒着汗水和收获的亮丽风景线。为助
力炎陵黄桃走出大山，炎陵县政协以建好用活委员工作室为契机，以黄桃产业帮扶为切入点，赋能乡村振兴。

目前，炎陵县10个乡镇政协委员工作室、4个社区政协委员工作室、1个专委会工作室均找到了联系界别群众的
“发力点”，因地制宜，在产业帮扶、乡村振兴、乡风文明上下足功夫。

图为县政协委员与桃农一起选桃、打包，助农卖桃。 （罗慧娟 谭林芳）

“政协委员心里有咱们，咱们可得跟上脚步，自强自立别掉队
啊！”近日，晴空万里，艳阳高照。吉林省梨树县喇嘛甸镇残疾脱
贫户的心情同样明朗。

为充分发挥政协组织和界别优势，助推乡村振兴战略实施，加
大脱贫残疾户产业扶持力度，县政协主席闫鹤、副主席于运祺带领
工青妇界别小组的委员，深入到喇嘛甸镇开展“三同三争”暨乡村
振兴服务系列活动，现场为群众发放产业扶持小尾寒羊后备母羊50
只，饲料3.5万斤。

今年以来，梨树县政协开展“三同三争”活动，各界别小组立
足本岗，积极履职。此次工青妇界别小组开展的乡村振兴服务系列
活动就是同实际结合，向履职聚焦，“三同三争”活动取得了实实
在在的成效，得到了当地党委政府和基层干部群众的认可。

发放现场热闹而有序，闫鹤叮嘱政协委员要发挥自身优势，
在全面推进乡村振兴战略中做主力军。要把“三农”工作放在工
作的重中之重，提升为民服务意识，增强为民服务本领，加强对
群众的宣传引导，引导群众积极参与到乡村振兴工作中来。残疾
脱贫户也要自强不息，不等不靠，用自己勤劳的双手创造更加美
好的生活。

近一个时期以来，喇嘛甸镇党委和政府带领全镇各级干部群众
在抗洪排涝工作中敢作为，善作为，及时疏通沟渠，清淤排涝，协
调两家企业捐赠水溶肥和叶面肥，将因暴雨对农田造成的损失降到
了最低。委员们对喇嘛甸镇的抗洪排涝工作进行了调研，参观了全
省首个“三农”有机小镇，对畜禽粪污无害化处理与带菌还田技术
进行了深入了解，实地察看了八秦线公路两侧绿化美化和城镇建设
情况。

吉林省梨树县政协：

纾难解困助振兴
本报记者 高峰 通讯员 宋军 侯雪飞
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